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（上接第一版）同时，我县还在农历每月十三举办一期曲

艺擂台赛，实现马街书会月月有，推动宝丰文旅事业的健

康良性发展。

当晚，在马街书会景区常态化首场演出现场，快板

书、评书、河南坠子、二人转、戏歌、魔术等剧种节目纷纷

登场。精彩的演出，赢得了台下观众阵阵热烈掌声。尤

其是80岁高龄的中国曲协名誉主席、著名评书表演艺术

家刘兰芳登台助阵表演的评书《呼延庆打擂》，把当晚的

活动推向了巅峰。与此同时，马街书会景区的“马街故事

美食部落”、文创产品购物场区、休闲乐娱乐区也是人声

鼎沸。天上的星与地上的灯，交相辉映；台上的管弦声、

说唱声，与台下的欢呼声、叫卖声，响彻夜空。6万多人

的相约，使这里变成了欢乐海洋。

“过去，马街书会会期是三天，总觉得不过瘾。以后，

这里天天有好看的节目，还有名目繁多的非遗产品，传统

美食，真美！”一位来自马街书会景区周边的村民高兴地

说。正在摊位上忙活的一位商贩说：“我家就是马街的。

过去，我每年在这里做生意，只能忙活三天。以后，我打

算不出去了，就在我们家门口扎长桩（河南方言，意思是

做长期打算）做生意！”

一位来自浙江省绍兴市柯桥区马鞍中学的张广民老

师说，他从小就听说宝丰县有个马街书会，由于交通不便，

尤其是马街书会会期只有三天，一直没有机会，这次到河

南旅游，听说马街书会景区有常态化演出，便从郑州专门

赶到这里，“现在，交通方便了，有了常态化演出，不论啥时

候，只要自己有时间，就能到这里听书看戏逛展馆！”

著名评书表演艺术家刘兰芳说：“我对马街书会有着

深厚感情。从1981年至今，我已经22次来这里。作为演

员，一定要充分利用好这一常态化演出的契机，多出精

品，多说好书，多演好戏，为时代放歌，为人民抒情，为民

族文化繁荣作出新的贡献，希望宝丰旅游越来越有特色，

老百姓生活越来越好！”

“马街书会常态化演出是马街书会发展史上的一个

新的里程碑，是我们进一步弘扬传统说唱文化，普惠百姓

的文化工程、民心工程。下一步，我们将进一步挖掘好、

保护好、传承好、利用好马街书会，以文塑旅，以旅彰文，

促进文旅融合，推动社会进步，让这一文化瑰宝在新征程

上绽放出更加迷人的光彩。”平顶山说唱文化（宝丰）生态

保护发展中心党组书记、主任申红霞说。 （郭明远）

时下正是白芷成熟的季节，田地里弥漫着中药

材特有的清香。8月18日，在肖旗乡赵岭村兆普家庭

农场种植基地，村民们正抢抓晴好天气，手脚麻利地

捡拾（如图）、装车、外运采挖出来的白芷。

“今年我们农场种植了350亩白芷，亩产能达到

2000公斤，最近鲜货的回收价格是1公斤4块钱，这

样核算下来的话，一亩地能收入七八千块钱，效益还

是非常好的。”农场负责人许红卫高兴地算起他的经

济账。

在基地一角，来自安徽亳州的种植技术员吴万

益正在指导机械手控制采挖深度，“咱们这边的土

质和条件都比较好，种植的白芷个头大，产量也

高。去年 11 月份，我们提供种子全程指导种植，签

订回收合同，收获时按照市场价格进行收购。”吴万

益介绍说。

“白芷适应性强，一般采取秋播种植，亩用种量4

公斤左右，生长过程中注意间苗、除草、剔抽苔开花

植株，来年立秋前后茎叶枯黄时就可以采挖了。”谈

起白芷种植，许红卫早已成了“土专家”，“白芷既是

中药材，也可作为食用佐料。以根入药，有祛病除

湿、排脓生肌、活血止痛等功效。同时白芷又是一种

能够去异味增香味的香料，是卤肉中非常重要的一

种材料。因其用途广泛，需求量大，这两年价格稳中

有升。”

“去年我就在基地里干活了，种白芷里面的学问

多着呢，在这里不仅有收入还能学技术。今年我也

打算种白芷。”在地中捡拾白芷的村民陈国强忍不住

打开了话匣子。据了解，现在正是白芷采收季，兆普

家庭农场带动周边上百名群众参与采收工作，每人

每天的工资是60元，工资当日结清。

“乡村振兴，人才是关键，促进特色产业发展，还

是需要像许红卫这样有技术、有渠道的新农人。”肖

旗乡相关负责人表示，下一步，肖旗乡将继续加强党

建引领，整合土地资源，采取“党支部+合作社+基

地+农户”的发展新路子，依托合作社提供技术支持

和务工服务，支持新农人激发产业活力，助力乡村振

兴，让更多群众富裕起来。 （唐泉锦 文/图）
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8月15日下午，县人民法院召开优化

营商环境专项工作推进会，传达县营商环

境和社会信用建设工作会议精神及县委

相关优化营商环境行动方案，通报 2022

年——2023年上半年营商环境评价具体

情况，并就本部门今年1-7月份优化营商

环境指标工作的运行情况进行详细研判

和分析。县法院院长李明参加会议。

就下一步优化营商环境工作，李明

要求，各部门要以更高的标准优化营商

环境，从大局出发，克服困难，做到思想

上高度重视、行动上全力以赴；要严格按

照各级营商环境工作部署，对标对表，查

找工作短板不足，采取有力举措，坚决整

改到位；要加强与上级法院对口部门的

联系沟通，建立常态化的沟通机制，及时

了解上级法院的最新政策导向、工作要

求和质效评价标准，确保县法院各项指

标能及时进行调整，各项数据一直向好

发展；要坚持学习先进地区的先进经验，

拓宽工作思路，创新工作方法，努力推动

先进经验在我县推广应用；要全员发力，

形成合力，共同把优化营商环境工作做

实、做强，争取更优结果，为县域经济发

展作出新贡献。

（张仕航）

县法院召开优化营商环境专项工作推进会

为贯彻落实“十四五”档案事业发展

规划相关要求，积极落实《国家档案局关

于全面推行档案分类方案、文件材料归档

范围和档案保管期限表“三合一”制度的

通知》要求，进一步加强档案工作规范化

管理，提高档案工作人员的业务能力和综

合素质，8月8日、16日，我县举办了两期机

关档案“三合一”制度编制及档案归档整

理实操培训班。全县各乡镇（办事处、示

范区）、县直各单位共90多个单位100余

人参加培训。

培训会上，县档案馆三级主任科员刘

大会从“三合一”制度的背景、编制规范及

档案归档整理操作步骤、注意事项等方面

进行了详细讲解，帮助各单位科学制定档

案分类方案、确定文件材料归档范围、准

确划分档案保管期限，为全面推行机关档

案“三合一”制度和档案规范化建设奠定

了良好基础。

培训过程中，学员们认真听讲、积极

提问，与老师进行了深入的交流和互动。

培训结束后，学员们纷纷表示，此次培训

内容丰富、实用性强，不仅使他们对机关

档案“三合一”制度有了更深刻的理解，也

进一步提高了他们的档案归档整理能

力。他们将把所学知识运用到实际工作

中，不断提升机关档案管理工作水平，为

机关各项工作的顺利开展提供有力的支

持和保障。

（刘大会）

提升档案管理水平 推动工作高效有序
我县举办机关档案“三合一”制度编制及档案归档整理实操培训班

为全面贯彻落实国家低保政策，增强

低收入人群工作的公开透明和准确性，确

保符合条件的困难群众应保尽保，8月15

日，铁路办事处召开 2024 年低收入人口

复核认定评议会。全体班子成员、社区党

支部书记及社区民政专干等人参加。

会前，社区工作人员对国家低保政策

进行了宣传，对在册低保对象逐户进行了

调查走访，并认真开展了困难家庭在册低

保信息核对、入户调查、收入核实等工作。

会上，工作人员介绍了审核确认低保

对象的政策标准，对家庭收入、家庭成员

以及最低生活保障边缘家庭等政策进行

了详细的解读，明确了认定的相关限制标

准，符合低收入家庭认定条件均可享受最

低生活保障。随后，详细介绍了各申请人

已知的家庭基本情况和申请原因。评议

会成员逐一进行了审议，并对相关情况进

行了深入了解，分析研判，做到“不错保、

不漏保、应保尽保”。

截至目前，铁路地区已完成核查 30

户31人，完成率达100%。 （宋宗晓）

铁路办事处 ——

低收入人口评议筑牢民生保障线


